



Protokoll

04. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich)

<u>Datum:</u> 29.07.2021	<u>Ort der Sitzung:</u> Alte Mensa
<u>Beginn:</u> 20:14 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Johannes Neidel
<u>Ende:</u> 21:42 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>JS</i>	Jennifer Schwarz	X	<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	E
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>FH</i>	Felix Hirsch	E
<i>RR</i>	Riad Rustum	E				<i>AO</i>	Amy Otto	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>HK</i>	Hannes Klessig	E	<i>IC</i>	Iris Cramer	E	<i>CH</i>	Carolin Hupe	E
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	X	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X	<i>JSch</i>	Joleen Schubert	X
<i>ShS</i>	Shubham Sharma	E				<i>OH</i>	Oliver Heymer	X

Es sind keine Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
2. Änderung der Tagesordnung	3
3. Finanzanträge	3
4. Protokollabstimmung	4
5. Inforundlauf	4
5.1 Referat Technik	4
5.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit	4
5.3 Soziales und Internationales	5
5.4 Studium und Bildung	5
5.5 Hochschulpolitik	5
5.6 Kultur und Sport	6
5.7 Finanzen	6
5.8 Sprecher	6
5.9 Vorsitz	7
6. Sonstiges	7
7. Termin nächste Sitzung	7

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 9 von 16 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

Es liegen keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung vor.

3. Finanzanträge

Für die vom letzten Mal angesprochene Beleuchtung für das StuRa-Logo wurde eine Kalkulation erstellt. *FK* hinterfragt den Sinn dieses Einkaufes. *AO* meint dazu, dass es für Aufmerksamkeit sorgt und indirekt auch ein Projekt für die Öffentlichkeitsarbeit ist.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag des Referats Technik über LEDs in Höhe von 50 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
7	2	0

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Das Referat Technik stellt außerdem einen Finanzantrag in Höhe von 165 € für Tinte für den Bürodrukker sowie einen Finanzantrag für fünf Windows-Lizenzen für Rechner in Höhe von 100 €.

Abstimmung: Wer ist dafür, die beiden Finanzanträge in Gesamthöhe von 265 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Die Finanzanträge wurden einstimmig angenommen.

Das Referat Studium und Bildung stellt drei Honorarverträge für Tutorien. Durch jeweils einen Stundensatz vom Mindestlohn, 9,50 €, ergeben sich 47,50 € an Celine Kowanda für geowissenschaftliche Grundlagen, 95 € an Nathan Leubner für Physik für Naturwissenschaftler 1, 2 und Physik für Ingenieure sowie 57 € an Richard Neubert für Analytische Chemie – Grundlagen.

Abstimmung: Wer ist dafür, die drei Honorarverträge in Gesamthöhe von 199,50 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Die Honorarverträge wurden einstimmig angenommen.

Der FSR 2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 150 € für den Stammtisch der Fakultät 2 im EAC. Von dem Geld sollen zwei Bardienste bezahlt werden. Es folgte eine Diskussion über die aktuellen Einnahmen des EAC und den Sinn darüber, für diese Bezahlung keine Gegenleistung zu erhalten, sondern schlicht das sowieso bezahlte Personal extern zu bezahlen

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 150 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
2	5	2

Der Finanzantrag wurde nicht angenommen.

Der FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 90 € für Hygienescheine. Von dem Geld sollen drei neue FSR-Mitglieder an einem Kurs für einen Hygieneschein für Veranstaltungen, bei denen Essen ausgegeben wird, teilnehmen.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 90 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 5 stellt drei Finanzanträge. Der erste in Höhe von 120 € für Hygienescheine. Von dem Geld sollen vier neue FSR-Mitglieder an einem Kurs für einen Hygieneschein teilnehmen. Der zweite in Höhe von 50 € für neue Putzmittel und der dritte in Höhe von 47 € für das Bedrucken von drei FSR-T-Shirts. Der dritte Antrag müsste formal nicht abgestimmt werden, allerdings soll durch eine Abstimmung die Unterstützung für dieses Vorhaben abgesegnet werden.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Finanzanträge in Gesamthöhe von 217 € anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

4. Protokollabstimmung

Das Protokoll der 03. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorherigen zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 03. Sitzung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

5. Inforundlauf

5.1 Referat Technik

Von den fünf vom Rechenzentrum erhaltenen Rechnern, wurden zwei zu Zweidritteln fertig aufgesetzt. Weiterhin wurden die Finanzanträge vorbereitet.

Das aktuell abgelaufene Übersetzungsplugin der Website hat derzeit keine bekannten Sicherheitslücken. Es gab aber in der Vergangenheit welche, weshalb dieses Plugin im Auge behalten wird. Weiterhin wurde die Website weiter aufgeräumt.

Die neuen Mitglieder der Öffentlichkeitsarbeit können dann damit direkt weiterarbeiten ohne weitere Altlasten.

Außerdem erfolgten Beratung über Mailkonten für verschiedene Referate.

5.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit

Es wurde Werbung für die StuRa-Tutorien und die Impfkampagne der Uni veröffentlicht.

Außerdem wurden Fotos der Mitglieder für die Website in Kooperation mit der AG Foto zusammen gemacht.

5.3 Soziales und Internationales

JS stellt den aktuellen Stand des Fahrradprojektes vor. Es gibt derzeit Treffen mit der AG Umwelt und dem Institut für Maschinenelemente, Konstruktion und Fertigung (IMKF). Das IMKF hat Zugriff auf Fördermittel, um E-Bikes und E-Roller anfertigen zu lassen. Diese sollen für Studierende kostenlos angeboten werden können und haben TÜV.

Weiterhin kam eine Anfrage, ob der StuRa Interesse hat, Boxen anzufertigen, um Lastenfahrräder damit zu beladen. *JNei* findet, dass diese Box lieber dann über den StuRa verliehen und nicht besorgt werden sollten.

Vier Fahrräder stehen aktuell zur Verfügung. Diese sind zum Ausleihen für Internationals und auch nationale Studierende als Unterstützung gedacht. Gemietet werden könnten diese dann für ein Semester oder auch ein Jahr. *JNei* findet die Ausleihidee nicht gut, da es ein großer Aufwand an Dokumentation ist, sowie es rechtliche und versicherungstechnische Probleme damit geben könnte. Es wird vorgeschlagen, einen Kauf- und Rückkaufvertrag anzufertigen, da die Studierenden dann Besitzer dieses Fahrrads wären. Wenn es trotzdem ausgeliehen werden soll, sollte sich das IMKF darum kümmern, da die dortigen Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen keinem Legislaturwechsel unterliegen. *JS* wird die Anmerkungen und Ideen an die betreffenden Personen weitergeben. Ein Platz für die Fahrräder soll mit als Lagerplatz für das Bedarfskonzept angebracht werden.

Außerdem werden Interessierte für eine Fahrradwerkstatt gesucht, die dann von Studierenden für Studierende geführt werden soll.

5.4 Studium und Bildung

Am Montag fand wieder Frust am Montag statt. Da mittlerweile niemand mehr digital dazu anwesend ist, außer FSR-Mitglieder, die sich die Probleme anhören möchten, wird an der Sinnhaftigkeit dieses Systems gezweifelt. Es gibt die Überlegung, damit zu werben, dass StuRa-Mitglieder im EAC zu Barabenden sind und gern bei einem gemütlichen Bier Studierende vorbeikommen und ihr Leid klagen können. Außerdem gibt es demnächst ein Treffen mit Manuel Rothenberger bezüglich des Umgangs mit besonders schweren Fällen der Frustration und Motivationslosigkeit.

Die Tutorien für die Prüfungsphase laufen weiter an und werden oft auch gut besucht.

Am Mittwoch, den 28.07., fand ein Treffen der Arbeitsgruppe Qualitätsmanagement statt. Da dazu bisher keine Informationen erhalten wurden und die dort anwesenden Mitglieder heute nicht anwesend sind, werden Informationen dazu auf die nächste Sitzung vertagt.

Weiterhin steht bald ein Treffen mit der TU Ilmenau zwecks Akkreditierung von Diplom-Studiengängen an.

5.5 Hochschulpolitik

Es gibt im Büro ein neues Maskottchen. Dieses benötigt noch einen Namen.

Die Übergabe des Discrod-Servers erfolgte nur durch mündliche Absprachen, wobei allerdings Missverständnisse aufgetreten sind. Diese wurden jetzt geklärt, es wurde ein StuRa-Discord-Account erstellt und dieser ist nun Inhaber des Servers.

Die Podiumsdiskussion im Zuge der politischen Diskussionsabende wurde aus dem Programm entfernt. Die Abende werden am 10. und 17.08. vom StuRa organisiert und am 12. und 19.08. vom VDSt organisiert. Für die Veranstaltungen des StuRa wird noch ein Raum gesucht.

Zusätzlich gibt es jetzt die Kampagne „#GehWählen“, in welche alle sächsischen Universitäten involviert sind. Die Diskussionsabende sollen auch unter dieser Kampagne laufen und tragen den Titel „#GehWählen - Aber wen?“. *RR* sucht dafür noch einen Partner oder eine Partnerin. Werbung dazu erfolgt durch den VDSt. Von Frau Dr. Ellen Weißmantel kam zu einer Anfrage dazu bisher

noch keine Rückmeldung, da die Uni sich aber an der Kampagne beteiligt, sollte Unterstützung anlaufen. Es existieren bereits Designs für A2-Plakate und A6-Flyer

Am Samstag, den 24.07., war KSS-Sitzung. Dort wurden einige Entsendungen und Finanzanträge abgestimmt. Außerdem wurde noch einmal betont, dass die Öffentlichkeitsarbeit der KSS gern die des StuRa unterstützt. Außerdem kam heraus, dass die Studierendenräte an vielen sächsischen Hochschulen keinen Zugriff auf einen Mail-Verteiler an alle Studierenden besitzen. Die KSS will sich der Problematik annehmen. Auch bei uns existiert so ein Verteiler nicht, *FK* wird sich in dieser Angelegenheit bei der Universität erkundigen. Außerdem wurde der Stand der Novellierung des Sächsischen Hochschul-Freiheitsgesetzes (SächsHSFG) besprochen. Dazu gibt es aber bislang keine bedeutenden neuen Erkenntnisse.

Die nächste KSS Sitzung findet am Samstag, den 28.08., und wohl in Präsenz statt, der Ort ist allerdings noch unklar.

Am Montag, den 26.07., fand ein ausführliches Treffen mit dem SMWK zur Novellierung des Sächs-HSFG statt. Nähere Infos können von *FK* erhalten werden, der Kontakt zu einem Vertreter des Promovierenden Rates hat.

Am Dienstag, den 27.07., fand eine Senatssitzung statt. Für den Studienverlauf gab es keine weiteren Änderungen. Es bleibt dabei, dass weitgehend Präsenzlehre angestrebt wird mit der Möglichkeit, abhängig von der Corona-Situation auf hybride oder digitale Formate zu wechseln. Die Senatssitzungen werden nicht mehr gestreamt.

5.6 Kultur und Sport

Wegen der Ersti-Wochen wurde Kontakt zu Frau Dr. Schellbach hergestellt. Dabei kam heraus, dass der aktuelle Plan für die Vorkurse sowohl Präsenz als auch Hybrid für strengere Maßnahmen ist. Es könnte wohl spontan gewechselt werden.

Es gibt ein geplantes Meeting bezüglich der Ersti-Wochen mit dem D5, dem Rektor und dem StuRa, an welchem *OH* und *MS* oder *JNei* teilnehmen werden. Außerdem soll der Link für das Excel-Dokument zu den Veranstaltungen an das Studierendenwerk geschickt werden und aus diesem Dokument und dem Treffen dann eine grobe Struktur zur Ersti-Woche gefertigt werden, die bis zum Gremienstammtisch, am Mittwoch, den 04.08., stehen muss.

5.7 Finanzen

Am Dienstag, den 27.07., fand die Einführungsveranstaltung für die Financer und Financerinnen der FSRs und AGs statt, leider fehlten von einigen AGs die entsprechenden Mitglieder. Die Belehrungen sind aktuell und neu aufgesetzt und müssen entsprechend von allen alten und neuen Finanzern und Financerinnen unterschrieben werden, wenn sie bei der Einführungsveranstaltung nicht anwesend waren. Außerdem soll noch eine Einführung in GnuCash erfolgen.

5.8 Sprecher

Die Prüfungsabmeldung einen Tag vorher ist immer noch nicht öffentlich ordentlich publiziert worden. *MS* hat eine Mail, in der inoffiziell die Infos darüber schon stehen, wer deswegen also Probleme hat, soll sich bitte an ihn wenden.

Die Pressestelle sucht weiterhin nach Fotos. Dafür kam die Idee, da am Samstag ein 90er Biergarten im EAC stattfindet, dass dort jemand vorbeikommt und Fotos von dem studentischen Leben macht.

Das Interview von *MS*, in dem er als neuer Sprecher vorgestellt wurde, ist veröffentlicht. Der Gartenverein wurde wegen einer Kooperationsveranstaltung angesprochen, bisher wurde darauf aber noch keine Antwort erhalten.

Der StuRa Newsletter soll weitergeführt werden und wir auch demnächst veröffentlichen. Dafür soll bitte die Datei zur Vorstellung der Mitglieder noch gefüllt werden.

5.9 Vorsitz

Die Datei mit den zu bearbeitenden Ordnungen wird erstellt. Die Zeit für die Abstimmung per Rundlauf zum Gendern ist nun beendet, es haben sich 15 von 16 Mitgliedern für eine der beiden Optionen entschieden.

Rundlauf: Wenn umschreibende Begriffe nicht möglich sind, wie soll das Gendern in den Ordnungen erfolgen?

Doppelpunkt	Ausschreiben
4	11

Die Mehrheit der Mitglieder hat sich für das Ausschreiben ausgesprochen. Entsprechend werden die Änderungen nach diesem Beschluss gendert.

AO hat zudem eine Rückmeldung von der GraFA erhalten. Diese verwenden einschließende Begriffe wie Studierende oder Promovierende und sonst aufgrund der Barrierefreiheit den Doppelpunkt. Die Argumente werden für spätere Diskussionen aufgenommen, spielen aber in den Beschluss der Ordnungen nicht hinein.

6. Sonstiges

Die Dosen von MADMONK laufen am 30.07. ab und müssten danach entsorgt werden. Daraufhin entstand eine Diskussion über die Umweltverträglichkeit des Wegkippens. Dafür wurde noch keine allgemein zufriedenstellende Lösung gefunden.

JNei hat sich bereit erklärt, dass noch im Büro abgegebene Pfand wegzufahren. Von diesem Geld wird FK ein 30-l-Fass Rechenberger für das Projekt der *Oase der Freiheit* kaufen.

Als Becher für den Ausschank sollen entweder die des FSR 4 oder FSR 3 verwendet werden, die des FSR 5 sind Mehrweg, weshalb es auf diese ein Pfand geben müsste, wodurch der freie einfache Ausschank nicht mehr möglich wäre.

Eine Namenssuche, um die mit dem Arbeitstitel *Oase der Freiheit* benannte Aktion des Bier Ausschankens zu bewerben, ergab den Namen „Motivationstankstelle“.

Eine Liste mit Kriterien zum Raumbedarf ist im internen Slack-Channel.

Das Büroschloss im Barbarakeller ist immer noch kaputt. Carina hat dazu einen Antrag geschrieben.

7. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 05.08., ab 20 Uhr in der Alten Mensa statt.